

EL DÍA

Hoy se inaugura la Casa de Argentina

El COSPA, Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino inaugura nueva sede: Cerrada de Pino número 8, colonia Florida. Por tal motivo, hoy sábado celebrará un acto al cual han sido invitados personalidades del gobierno mexicano, de las comunidades latinoamericanas y gentes que se solidarizan con dicho comité.

Las relaciones con Argentina, "malas"

►Castañeda: las deterioró el caso Cámpora

Matilde Margáin

Al afirmar que las relaciones internacionales no pueden establecerse únicamente con gobiernos afines o respetuosos de los derechos humanos y que "actualmente no hay en el mundo un solo país que pueda decirse que sólo mantiene relaciones internacionales con países democráticos, limpios, respetuosos de los derechos humanos", el secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, aseguró ayer que las relaciones con Argentina se encuentran "francamente mal", debido a la negación oficial de otorgar salvoconducto al ex presidente Héctor J. Cámpora.

"Llevamos tres años, explicó, de constantes esfuerzos para lograr que las autoridades argentinas den el salvoconducto a Cámpora y a los otros dos asilados (Juan Manuel Abal Medina y Héctor Pedro Cámpora) y, hasta ahora, hemos fracasado. Hemos hecho cuanto humanamente es posible, pero no hemos tenido éxito. No se trata de un caso que se pueda resolver por vías extra legales y es muy limitada la presión que puede ejercer un Estado sobre otro en casos de esta naturaleza. Examinamos todas las opciones y aunque la situación puede deteriorarse, estamos tratando de evitarlo porque tenemos la esperanza de que finalmente den los salvoconductos".

de la primera

Señaló que el asunto Cámpora "sí ha afectado" las relaciones entre ambos países y en él se emplean todos los argumentos jurídicos y políticos para solucionarlo. El diplomático afirmó, durante una conferencia de prensa, que México ha invocado la obligación, por parte de Argentina, de aceptarle su condición de país asilante y conceder los salvoconductos, "pero, la situación no es clara; es bastante difícil".

Acompañado de sus más cercanos colaboradores, Castañeda dijo que buscar relaciones con países con un sistema semejante, que respeten los derechos humanos "es una posición romántica, idealista que puede tener un gran atractivo intelectual, moral, pero no es la base sobre la que realísticamente pueda funcionar la actual sociedad internacional".

En ese mismo acto, que duró dos horas, el funcionario afirmó que durante el último año ha habido un avance en el proceso de democratización de América Latina y mencionó

los casos de Nicaragua, Perú e inicialmente, Bolivia. "Ahora que, en últimas fechas, los sucesos bolivianos representan un paso atrás; sin embargo, esos son asuntos internos de cada pueblo y solamente expresamos la esperanza de que todo el continente avance por la vía de la democracia y, en cuanto a nuestra postura frente a esos acontecimientos, nosotros aplicamos la Doctrina Estrada".